

Presentación

Es con gran satisfacción que presentamos a los lectores un nuevo número del *Anuario del Centro de Estudios Históricos "Prof. Carlos S. A. Segreti"*. Creemos que este primer fascículo del volumen 24 continúa nuestra tradición de rigor académico y pluralidad temática y de enfoques. Deseo expresar mi profundo agradecimiento al equipo editorial, en particular a la Lic. Aldana de la Vega, nuestra secretaria de redacción, cuya dedicación y profesionalismo han sido fundamentales para la continuidad de esta revista. Asimismo, extendiendo mi reconocimiento a Mariano Obispo, Técnico del IEH-CONICET, por su invaluable labor en la diagramación del Anuario.

Nuestro Anuario se acerca al cuarto de siglo de existencia manteniéndose firme en los rasgos que lo distinguen de otras revistas académicas en una época de creciente especialización, ya que es una publicación abierta por igual a recibir contribuciones de todas las áreas, especializaciones y perspectivas del campo histórico. El presente número refleja ese carácter en la diversidad temática de los trabajos incluidos, que abordan una amplia gama de temas y períodos con enfoques innovadores y rigurosos. En primer lugar, Ana Teresa Marques Gonçalves, de la Universidade Federal de Goiás en Brasil, examina la conducta de las mujeres convertidas al cristianismo en el África Romana del siglo III d.C., analizando la noción de virginidad defendida por el Obispo Cipriano de Cartago. A continuación, Katia Figueredo Cabrera, de la Universidad de Zaragoza en España, aborda las tensas relaciones entre la Cuba de Fulgencio Batista y la España de Francisco Franco durante la Segunda Guerra Mundial, ofreciendo una nueva perspectiva sobre este período histórico. Por su parte, Francisco Bolsi, del ISES - CONICET, estudia los juicios de Lesa Humanidad, centrándose en el caso del ex juez federal de Tucumán Manlio Torcuato Martínez para explorar las dinámicas del ritual jurídico y la experiencia de los testigos en este proceso. Por último, Analía Godoy, de la UBA y el CONICET, investiga cómo las concesiones documentadas permitieron a ciertos campesinos castellano-leoneses de la Baja Edad Media reducir la renta en trabajo exigida por sus señores, fortaleciendo su posición social y económica.

Además de estos artículos, incluimos dos reseñas críticas de publicaciones recientes. Aldana De La Vega, del IEH-CONICET, reseña *Roman Inequality. Affluent Slaves, Businesswomen, Legal Fictions* de Edward E. Cohen (2023), mientras que Walter H. Liberali, del CEH "Prof. Carlos S. A. Segreti", analiza *A Short History of the Byzantine Empire* de Dionysios Stathakopoulos (2023).

Antes de finalizar, es un grato deber agradecer sinceramente a todos los que han contribuido a la realización de este número: al equipo de la Oficina de Acceso Abierto de la Universidad Nacional de Córdoba por su constante apoyo, a los investigadores que confían en nosotros para la difusión de sus trabajos, y a los evaluadores cuyo rigor y desinteresado compromiso con el avance del conocimiento garantizan la calidad académica del Anuario.

Dr. Darío N. Sánchez Vendramini
Director